

# El Liberal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE MENORCA

Año XXVI

Diario de la tarde

N.º 7467

## PRECIO DE SUSCRIPCION

En la Isla, al mes ptas. 1'00  
En el resto de España 1'25  
En el extranjero 2'00  
Número suelto 5 cént.

E DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA ISLA

MAHON, LUNES 17 DE SEPTIEMBRE DE 1906

Se insertan anuncios á precios convencionales.  
Los mortuorios se admiten hasta última hora.  
Rebaja á los suscriptores.  
TELÉFONO 86

## ESPAÑA EN CUBA

Hemos leído atentamente varios periódicos de Cuba pegados por el último correo y publicados en la isla al estallar la insurrección. Estos periódicos confirman lo que ya desde el primer momento habíamos sospechado: esto es que pesaban de efectistas y de un tanto exageradas las primeras noticias que acerca de la insurrección enviaron de Cuba á Nueva York y de Nueva York á Cuba los correspondientes yankees, que en abultar esos sucesos están especialmente interesados.

De la atenta lectura de estos periódicos, puede sacarse en limpio que la insurrección cubana, aunque tenga importancia como síntoma del descontento de unos pocos, no tiene como manifestación de un estado de guerra que sea general en el país. No puede triunfar la insurrección. Mas puede, á la larga ó á la corta, dar un golpe muy rudo á la riqueza de la isla, singularmente en las regiones donde más se cultivan la caña de azúcar y el tabaco.

A esto obedece la conducta del presidente Estrada Palma, el cual á estas horas, no por temor á los rebeldes, sino más bien guiado por un discreto patriotismo, ha iniciado un arreglo con las partidas sediciosas. Estas lo aceptarán seguramente, pues ya habrá visto, entre otras cosas, que al lado de la presidencia, que emanó del sufragio universal, están los veteranos del disuelto ejército de Cuba, la mayoría ó casi la totalidad de los representantes en la Cámara y todas las colonias extranjeras.

Entre estas colonias extranjeras se distingue, por su devoción á la causa del orden y el gobierno constituido, la colonia española, que así corresponde á la actitud que hubo de adoptar para con ella desde los primeros días de la República su noble y honrado presidente.

Fue el presidente Estrada Palma quien emprendió la obra de reconstitución, comenzada por el gobierno de los Estados Unidos. A despacho de los partidos, de los intereses opuestos, de los particulares, de las ruinas acumuladas por la guerra y de las heridas aún abiertas en el corazón del pueblo, se apresuró á atender á las necesidades de una organización completamente nueva.

El primer cuidado de aquellos que hubieron de aceptar tan difícil misión fue el de extinguir toda germen de discordia, haciendo, antes de todo, un patriótico llamamiento á los antiguos adversarios de la independencia nacional, invitándoles al olvido de lo pasado y poniéndoles al mismo tiempo al abrigo de todas las repre-

siones y otorgándoles la protección de las leyes.

Los españoles residentes en Cuba respondieron á aquel llamamiento. Entre los cubanos y los españoles de la isla se reanudaron los antiguos lazos que la guerra había roto. Lejos de los cargos públicos, por su condición de extranjeros, nuestros compatriotas contribuyen, con afecto y lealtad, á la prosperidad de la isla. Interesados, como es lógico y natural, por el país en que labraron, con nuestra protección, su fortuna, y que hoy les dispensa hospitalidad generosa, nos pidieron á los españoles de aquende que nos apresurásemos, desechando los viejos odios que ya no tenían razón de ser, á reconocer la independencia de Cuba.

Un Gobierno liberal les oyó, y rompiendo con las tradiciones españolas en casos análogos, sin aplazamientos ni dilaciones, la nueva República cubana fué para nosotros oficialmente reconocida. Y entre el rey D. Alfonso XIII y el presidente Estrada Palma se cambiaron oportunamente las manifestaciones de cariño que son de rigor en esos casos.

Desde aquella sazón, los españoles residentes en Cuba han vivido allí como en su patria. La adhesión más desinteresada, más leal y más firme que allí ha tenido la República, ha sido la de los españoles. Y en estos instantes de efervescencia y de prueba para la República cubana, «La Unión Española» de la Habana, órgano oficial de la colonia, al contestar á un diario neoyorquino que, estudiando á los últimos sucesos, había dicho algo de anexión, ha escrito esas palabras:

«No sabemos, ni nos importa saberlo, quién es el encargado de informar desde esta ciudad á este último periódico neoyorquino; pero sea quien fuere, si de aquí á partido le indicación de que en este movimiento insurreccional hay alguna tendencia hacia el anexionismo, le han engañado lastimosamente, porque puede asegurarse que ni por la imaginación de uno solo de los estados ha pasado la idea de romper la más hermosa de las lanzas en favor de la anexión de Cuba á la República norteamericana.»

«Somos nosotros, en este teatro de estos lamentables sucesos, simples, aunque dolientes, espectadores—porque, al fin y á la postre, han de colarnos estas sangrientas luchas de la propia familia—y podemos asegurar al periódico de las riberas del Hudson que nunca, y conste que contamos por docenas los años de residencia en Cuba, nunca, repetimos, ha tenido en sus partidarios que hoy el anexionismo en esta tierra de las cañas de oro.»

«Cuando en Cuba se luchaba por el ideal de la independencia, y se comprendió que el éxito sólo podía

obtenerse por la intervención de los Estados Unidos, á ella apelaron los cubanos insurrectos, aun á trueque de sacrificarlo todo, y por no soportar un segundo Zanjón; pero, pasados aquellos tiempos de angustias en el horizonte, y obtenida por Cuba su independencia y constituida en República, puede creernos el colega que sería sumamente difícil hasta una sencilla intervención, cualquiera que fuese el aspecto que la insurrección adquiriera.»

«Aquí no queda ya nada, absolutamente nada, del pasado resentimiento entre cubanos y españoles, que fué precisamente lo que trajo los regimientos «yak» al Carey y á las lomas de San Juan, y los acorazados á la vista del morro de la Habana; si en los asuntos políticos mantenemos la honesta distancia que nuestra condición de extranjeros nos impone, en los económicos y administrativos marchamos de perfecto acuerdo para elevar á esta Cuba que todos queremos al mejor grado de prosperidad posible; y pueden creernos los que allá por Nueva York sueñan con la anexión de la gran Antilla, que ni ellos ni nosotros la queremos para anexarla, sino para que sea feliz con su libertad y con su independencia.»

Nosotros nos honramos en recibir esas nobles palabras, y hacemos votos por que Cuba, antes que Estado ó territorio de los Estados Unidos, sea siempre un Estado independiente, en cuyo destino, bueno ó malo, no deje nunca de influir el genio inmortal de nuestra raza.

Habíamos deseado ver á la entrada del gofo mejicano la bandera española; pero dignificada y querida... Queríamos la autonomía para Cuba y que, identificada en lo político con España y administrando por sí misma sus intereses económicos, hubiese podido llegar á ser, bajo nuestra bandera, una prolongación de la patria.

Pero al presente, al ver que Cuba sufre una prueba de orosa y que á devorarla abren sus fauces los mismos que á España combatiéron, hacemos votos por que Cuba, si no española, buena amiga de España, y que ha sabido ya reconocer que en los errores de nuestros Gobiernos reaccionario no tuvo complicidad alguna el pueblo español, recobre la paz que necesita y alcance las venturas que merece y que acaso el destino se empeña en negar á nuestra raza.

## POLITICA IRRELIGIOSA

Si quedan espíritus sinceramente religiosos, lo cual no discutimos, habrán sufrido rudo golpe y se sentirán poseídos de horribles conaciones y amarguísimas dudas al enterarse de

que en la elección de general de los jesuitas recientemente celebrada en Roma, más que á la inspiración del Espíritu Santo, han atendido los padres ignacianos reunidos en el pequeño concilio á los deseos y á las miras políticas de un tan grande hereje como el furibundo interano que ciñe la corona imperial de la protestante Alemania.

¿Se concibe que el representante de Satanás inspire á todo un concilio de jesuitas y que éstos le obedezcan dócilmente eligiendo para el cargo de mayor importancia de la Compañía al candidato del Emperador interano? ¿Que hay, que puede haber de común entre los hijos de Baltal y los discípulos de Cristo? ¿Como explicar cristianamente y católicamente las ingerencias del Kaiser en la elección de general de los jesuitas y la cuestión de estos á los designios del Emperador?

Pudo elegirse un general austriaco, belga, español, italiano, portugués, ó americano; ¿por qué se obedecen á un Guillermo II y es elegido alemán? ¿Qué fines se persiguen por medios tan acaprotados? Mortificar á Francia? ¿Perjudicar á la República francesa? ¿Que tontería! «¡Ahí nos las den todas!»—habrán exclamado los Combes, los Priand y los Clemenceau, parodiando al rev. Chiappero.

La intervención directísima del Emperador hereje en la elección de general de los jesuitas ha producido gran sensación en los círculos católicos y políticos de Roma. Allí afirman unánimemente los corresponsales de los periódicos. Tan anormal, tan extraordinario es lo ocurrido para los que olvidan las máximas de la moral jesuitica.

Cuando un Papa, cuyo nombre ha pasado á la historia cubierto de Ignominia se hallaba con el Sultán de Turquía para hacer la guerra á reyes católicos, no perdió la causa de estos, perdía la causa del papado, perdía más enemigos de la Iglesia católica, hizo la «política» de los Borgias que las predicaciones de Lutero y de Calvino.

Mucho puede el hereje Kaiser, pero en poder no alcanza á realizar los delirios de los Ignacianos. Estos pretenden á servirse de él como instrumento; son ellos que, obediéndole por odio á Francia y á las instituciones republicanas, la honran no contra éstas, sino contra la Iglesia.

Guillermo II utilizará mientras le convenga los servicios de los católicos; cuando no, seguirá á la política que tan excelentes resultados dió al Canciller de Hierro.

De todos modos y en todos los casos quien saldrá perdiendo es la causa que

los jesuitas pretenden defender doble-gándose a las exigencias de un réprobo, de un hereje.

## NOTICIAS

### INICIATIVA PLAUSIBLE

#### La Franquicia internacional

La prensa francesa viene pidiendo desde hace días el abaratamiento de la franquicia internacional de correos, alegando en defensa de la baja que solicitan que ésta no perjudica a los ingresos de cada país.

Se trata de que una carta dirigida al extranjero cueste 15 céntimos en vez de 25.

Para ello es preciso que todos los países concertados para la unificación del Timbre se pongan de acuerdo, modificando sus respectivas leyes.

Haciéndome cargo de las ventajas que ha de reportar a todos y principalmente al comercio, dicha rebaja, en la franquicia internacional, varios miembros de la Cámara de Comercio de Bruselas en París secundan tal iniciativa, siendo los primeros en apoyarla, y principalmente Mr. Dente Bodden, secretario de dicha Cámara.

Este no ha estudiado todavía la iniciativa lanzada a la publicidad; pero se ha visto surgir con gran interés.

El ministerio de Correos de Francia reconoce que la proposición de referencia es digna de minucioso examen.

#### Notas italianas

En el Quirinal se espera la llegada del gobernador general de Eritrea, portador de una carta de Menelik concediendo ciertos privilegios a aquella colonia italiana.

El nuevo general de los jesuitas ha nombrado su secretario particular al español Padre la Torre.

La escuadra italiana se está preparando para dirigirse a Marsella, donde rendirá homenaje al presidente Fallières.

Ha conferenciado hoy con el Papa el padre general de los jesuitas, acordando enviar a Francia a delegados de la Compañía con el objeto de organizar el culto privado, para lo cual se comprarán las principales parroquias, que serán convertidas en capitales.

El Rey ha telegrafiado a Francisco José, felicitándole por su completo restablecimiento.

Los partidos populares italianos están organizando una imponente manifestación para protestar contra el vandalismo de los croatas en la misma frontera de Italia.

El gobierno ha nombrado un comité o junta de economistas para que fiscalice y evite la inmoral especulación que se realiza en muchas Bolsas.

En Puente de Oona, provincia de Varese, han chocado dos trenes eléctricos, de cuyo accidente han resultado heridas veinte personas.

El jefe de estación responsable de la catástrofe ha desaparecido.

Se ha inaugurado en Milán un Congreso médico internacional de Electrología, al que asisten varios españoles.

La tripulación del acorazado, «Umberto» fondeado en Bari, se ha amotinado alegando escasez en la comida.

El comandante del buque ha declarado la nave en estado de sitio y ha pedido auxilio a la plaza a fin de evitar que el motín tomara mayores proporciones.

En Palermo las fiestas de Santa Rosalia han terminado a tiros, pues varios grupos de fieles se han disputado el llevar las andas de la Virgen; han sido también agredidas las autoridades y el cardenal ha tenido que ceder a la procesión.

En las cercanías de Nápoles ha acaecido un caso, devastando los ganados

y llevando el espanto a muchos pequeños pueblos.

Ha salido fuerza de tropa en su persecución.

#### Notas americanas

Telegrafían que el presidente Palma ha declarado el estado de sitio en las provincias de la Habana, Santa Clara y Pinar del Río, anulando la amnistía que había concedido a los insurrectos.

Asimismo ha ordenado el arresto de los que simpatizan con la insurrección, siendo detenidos el senador Delgado y los diputados Borges, Varona y Villuendas.

El señor Zayas, jefe del partido liberal, pudo escapar.

El coronel Avelos, al frente de importantes fuerzas, persigue activamente a los insurrectos, habiéndoles cogido 170 caballos y hecho muchas prisioneros.

Un crucero americano ha salido de la Florida para Cuba, con el objeto de perseguir el contrabando de armas.

#### Últimas noticias

En algunos círculos políticos de Roma se cree que el gobierno español no llegará a denunciar el concordato con la Santa Sede, siendo ya inminente el nombramiento del nuevo embajador español cerca del Vaticano.

Un diario de Berlín anuncia que Chamberlain, el célebre político inglés, está agonizando.

De la Canea dicen que una delegación de diputados ha hecho algunas gestiones cerca de los cónsules extranjeros, con el príncipe Jorge sea mantenido en su puesto de gobernador general de la isla de Creta.

De Constantinopla dicen que el Sultán parece restablecido por ahora, aunque continúa precario el estado de su salud.

También dicen que han mejorado algo las relaciones diplomáticas entre Turquía y Bulgaria.

#### La revolución en Cuba

«The Globe» dice que los jefes de la rebelión cubana han aceptado ya formalmente el arbitraje del presidente Roosevelt, quien enviará a Cuba a un representante suyo o una misión especial para resolver el conflicto.

Dicen también de la Habana que las fuerzas insurrectas atacaron un tren blindado que conducía cañones destinados al gobierno, y que de improviso cayó sobre los insurrectos un destacamento del ejército leal, al mando del coronel Avelos, trabándose un sangriento combate, en el que finalmente fueron derrotados los rebeldes perseguidos por las tropas del gobierno.

La noticia oficial de este combate, publicada en la Habana, dice que hubo doscientos muertos, pero no indica quien sufrió estas pérdidas.

—El presidente Palma ha publicado un decreto suspendiendo las garantías constitucionales en las provincias de Pinar del Río, Habana y Santa Clara.

Este decreto anula el anterior, que concedía un perdón general a los rebeldes arrepentidos y ordena que sean presos cuantos sean acusados de sedición.

Enseguida ha publicado el decreto presidencial ha comenzado la policía a hacer prisiones.

Zayas, jefe del partido liberal, y otros muchos personajes han desaparecido de la Habana.

Entre los detenidos halláanse Fierro y Villuendas, miembro del Congreso, y algunos otros diputados.

Apenas conocido el decreto del pre-

sidente Palma, se han reunido los veteranos en sesión extraordinaria, manifestando una grande indignación.

No obstante, Sigüey declaró que la única política posible era la de hacer causa común con la oposición gubernamental.

En seguida los veteranos adoptaron una resolución declarando que renuncian a sus esfuerzos por la paz y expresan su disgusto por la actitud del gobierno.

Se afirma en los círculos revolucionarios que han sido desembarcadas armas y municiones en las costas de Manzanillo.

El coronel Avelos que perseguía a los rebeldes en Pinar del Río, ha logrado darles alcance y derrotarlos, haciéndoles bastantes prisioneros y apoderándose de buen número de caballos. El coronel Avelos y sus guardias rurales empiezan a hacerse populares en la isla.

Circula el rumor en la Habana de que han fracasado las últimas gestiones intentadas para lograr un arreglo del conflicto.

#### Terrible accidente ferroviario

Telegrafían de Reggio de Calabria que, debido a la mala colocación de una aguja de desvío, chocó un tren de los que van de paso con otro local que estaba parado frente a la estación de Boralino, resultando dos pasajeros muertos y más de veinte heridos de gravedad.

Entre las víctimas de tan terrible accidente figura el conductor del tren local, que resultó mortalmente herido.

#### Noticias de Rusia

Comunican de San Petersburgo que la publicación del programa liberal del Gobierno ha causado en general muy buena impresión, esperándose ahora que en octubre próximo aparezca en el diario oficial el último ordenando las primeras reformas que se llevarán a cabo el mes precedente a la elección de la Duma.

Opínase que conducirá así el Gobierno, será posible un buen acuerdo entre el mismo y el Parlamento.

#### Alemania y Marruecos

Ha llamado poderosamente la atención, especialmente en Francia, el hecho de que en el crucero escuela alemán, fondeado en Tánger, haya habido durante los tres días que allí estuvo, recepción pública, durante la cual daba la banda del buque conciertos y que uno de los números más frecuentes del programa fuese el himno nacional.

Tanto estas manifestaciones como la noticia confirmada de que el Sultán mandará en breve una misión especial a Berlín, son, como es lógico, en Londres y más aún en París, objeto de muchos y poco favorables comentarios.

#### Otro cable francés

Telegrafían de Port Louis Mauricio que el vapor francés «François Arago» ha terminado su misión dejando tendido el cable submarino entre Mauricio y Reunión.

Inauguraron el nuevo cable los gobernadores de aquellas dos islas, felicitándose recíprocamente por tan fausto suceso.

#### Cortesías franco italianas

Ha llegado a Nápoles la segunda división de la escuadra italiana que formada por tres cruceros de primera clase y tres destroyers se dirigirá inmediatamente a Marsella para saludar al presidente Fallières a quien dará el jefe de aquella escuadra, el

almirante Moreno, en nombre de Italia las gracias por la visita a Nápoles de la escuadra francesa cuando hace pocos meses hubo tan terribles erupciones del Vesuvio.

#### En Rusia

En las provincias del Cáucaso y del Volga es inminente la sublevación; en Petroskoviá el general Litvinof emplazó algunas baterías en una altura para bombardear el pueblo, pero cuando ordenó empezar el fuego los artilleros se negaron a hacerlo, teniendo que abandonar la empresa, no sin haber castigado antes a los soldados indisciplinados.

—En la región de Tiflis una avalancha de barro y piedras descendiendo de unos montes vecinos ha destruido un pueblo entero, causando en él numerosas víctimas, que se hacen ascender a más de trescientas.

—El cónsul de Inglaterra en Bakú fue atacado anoche a tiros de revólver venido en coche.

Una de las batallas a través de cerrunje. El ministro de Negocios Extranjeros de Rusia ha enviado a la embajada británica sus disculpas, prometiendo hacer lo posible para castigar a los culpables.

—Son numerosas las comarcas agrícolas en que los campesinos se mueren de hambre, y reunidos en grandes bandas recorren el país pillando donde pueden e incendiando las grandes heredades.

## MAHON

### Barcelona actual

#### MICÉLICA

Una u no es bo per tot home, dice un refrán. Muchos viajeros al ver a Barcelona admiran sus magníficos edificios, sus rumbas, sus pasajes, su movimiento y su riqueza, olvidando en medio de tanto bullicio el mucho mal que a cada paso se encuentra.

Nastra admiración por la capital catalana y lo mucho que la queremos no impide que en bien de la misma señalemos cosas discordantes que deban evitarse si se desea que Barcelona no entre en período más decadente.

A la Prensa Barcelonesa es en primer lugar a quien nos dirigimos y en segundo lugar a los Barceloneses todos. No es nuestro ánimo criticar sino señalar los males, ponerlos más en evidencia, para ver si se procura el remedio por los interesados, por los Barceloneses.

¿Por qué se ven hoy tantísimos pisos por a quitar? ¿Por qué la mayoría de las tiendas han experimentado baja tan notable en sus ingresos, en comparación con épocas anteriores? Principalmente por las Bombas explosivas que se han venido regalando a los Barceloneses de tiempo en tiempo.

Los Barceloneses con su actividad y su manera de ser go han de poder dar con un remedio a este mal?

Si no hubiera el peligro de las Bombas, como sucede en muchas otras ciudades, si no vinieran los periódicos llenos de diario de asesinatos, robos, timos y tantos otros sucesos desagradables, había menos pisos por a quitar, más animación en los establecimientos y habría la gente en proporción a la agilidad personal de que se disfrutara.

Otra cosa que repugna al viajero educado, son los anuncios que se fijan en la Rambla y que publican los periódicos con la mayor sencillez de re-

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 16, 8 00.

Ha aceptado el cargo de embajador en el Vaticano el diplomático señor Ojeda.

Este ha declarado que no era político y que si el gobierno había optado por un hombre de carrera era para evitar que un político de significación y compromisos pudiese crear antagonismos.

También ha manifestado que sus trabajos en Roma se reducirían a cumplimentar estrictamente las instrucciones que del gobierno reciba.

Madrid 17, 7 00.

Mañana ó el miércoles es esperado en esta Corte procedente de San Sebastian el jefe del gobierno general López Domínguez, cuya venida obedece á que debe presidir un consejo de ministros que se celebrará el jueves, y en el cual se acordará la fecha en que las Cortes deben reanudar sus tareas y la norma de conducta que en ellas debe seguir el Gobierno.

Madrid 17, 7 40.

Ayer fundó en el Ferrol la escuela española de instrucción.

Después de permanecer unos días en aquel puerto saldrá para efectuar su anunciado cruceo por el Mediterráneo.

Madrid 17, 8 10.

Agrávase por momentos la insurrección cubana.

Los norteamericanos han efectuado ya un desembarco y se han dado las oportunas órdenes para que todos los buques de guerra yanquis disponibles pasen á guardar las costas cubanas.

Háblase de la posibilidad de una ocupación de la isla por el ejército norteamericano.

Banco del Comercio

SOCIEDAD ANÓNIMA POR ACCIONES MAHON

Cotización oficial de la Bolsa de Barcelona, del día de 15 Septiembre de 1906 según telegrama particular recibido por este Banco.

Interior 4 %	80 80
Deuda amortizable 4 %	60 00
Acciones f. c. Norte de España	60 00
Acciones f. c. Madrid á Zaragoza y á Alicante	95 00
Acciones f. c. Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo	29 80
Acciones Banco Hispano Colonial	70 75
Deuda Municipal de Barcelona 4 1/2 %	100 12
Obligaciones Tarragona á Barcelona y Francia 2 1/4 %	57 50
Obligaciones Madrid á Zaragoza y á Alicante 4 1/2 %	108 00
Francos	11 10
bras	27 83

Mañón 17 Septiembre de 1906.

Cotización oficial

Madrid 15 Septiembre á las 11 27

4 % interior	81 20
Id 5 por 100	100 20
Banco España	48 50
Tebacalera	58 6 0
París á vista	10 05 1 00
Londres id.	27 19 27 00

Im. de Echégaray, á cargo de R. de

Creación de una escuela de Comercio.

Cobro de letras y efectos comerciales.

Establecimiento de un correo diario para Baleares y dos semanales para Canarias.

Organización de los correos para las posesiones de Africa.

Supresión de los aspirantes segundos, de modo que permita hacer el ingreso con 1.550 pesetas anuales en vez de mil.

Creación de los paquetes contra reembolso, paquetes postales y bonos.

En telegramas hay el propósito de introducir las siguientes reformas:

Aumento en el personal.

Regularizar las escuelas; se propone como base la creación de una Caja de Telégrafos.

Se consigna una cantidad de escasa importancia para material y nuevas construcciones y reparaciones, con la cual en cuatro años podrá renovarse toda la red telegráfica que existe.

Aumento del material de las redes telegráficas urbanas.

Y se crean por último redes telefónicas internacionales que puedan facilitar las comunicaciones con Francia.

SOBRE ENSEÑANZA

El sábado terminó el plazo para la presentación de los documentos demostrativos de que los colegios y centros docentes reúnan las condiciones legales para la enseñanza.

El ministro señor Jimeno dijo que los colegios que no cuentan con cinco profesores no serán incorporados á los institutos.

No se prohibirá, sin embargo, que enseñen.

Tampoco se cerrarán las escuelas normales de Palma y Huesca hasta que dicamine el Consejo de Instrucción Pública, y además debe contar el gobierno con que las Diputaciones provinciales de Baleares y Huesca quieran sostener las Escuelas Normales de aquellas provincias como las demás de España.

PETICION

A consecuencia de una reunión que tuvo la Junta Directiva de la asociación de Beneficencia Domiciliaria con los alcaldes de Barrio, se han retirado los recursos que venían percibiendo muchas familias pobres.

La medida ha producido bastante clamoreo porque, según parece, son familias verdaderamente necesitadas mientras continúa favoreciéndose otra que no lo necesitan tanto.

Llamamos sobre ello la atención del digno Presidente de la Beneficencia nuestro distinguido amigo D. Bartolomé Escudero Marent.

MATADERO

- Reses sacrificadas en el día de ayer
- 1 vaca 188 kilos Noria del señor Ladigo.
  - 1 id 187 id. Est.ª de Mila.
  - 1 ternero 238 id. Pedro Pons Sintes (Alayor).
  - 1 id. 153 id. id. id.
  - 1 id. 100 id. Est.ª den Sans.
  - 3 carneros 29 id. Cudía Cremada den Mach.
  - 2 id. 27 id. Suestra de B'a (San Luis).

Antonio Blanc Escrivá  
MEDICO CIRUJANO  
Consultas de 12 á 2;  
Bastión 82.—MAHON.

Esta mañana á las nueve ha tenido lugar el entierro civil de nuestro querido amigo y correligionario D. Jaime S'guí Villalonga, fallecido en la mañana de ayer á la edad de 41 años.

Al enviar á su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame más sentido les deseamos a resignación necesaria en tan amargo trance.

SESION

Nuestro Ayuntamiento celebrará esta noche la sesión ordinaria semanal, de reunirse número suficiente de concejales.

VAPOR CORREO

Directo de Barcelona ha fundado el vapor correo «Isla de Menorca» esta mañana á las nueve.

PASEOS

Debido al viento reinante ayer tarde y á pesar de tocar en el paseo de Isabel II la banda del Regimiento de Mahón, este vióse bastante desanimado.

A causa de lo adelantado de la estación, ha dejado de tocar en el citado paseo, en las noches de los domingos, la banda de música contratada por aquellos vecinos.

CARRERAS

En las carreras extraordinarias de potros efectuadas ayer tarde en el vecino pueblo de San Luis, obtuvo el premio de 60 pesetas el de la empresa de los viajes á Argal.

PENITENCIARIOS

Custodiados por la benemérita han llegado en la mañana de hoy á bordo del «Isla de Menorca» nueve individuos procedentes de distintas armadas los cuales pasan á extinguir condena en la penitenciaría militar de Isabel II.

SUSPENSION

Anoche debido al viento fresco que reinaba tuvo que suspenderse la música que acostumbra tocar todos los domingos en el paseo de la Miranda.

REFORMA EN CORREOS

Y TELEGRAFOS

El día 22 del actual el ministro de la Gobernación señor Dávila ha prometido que presentaría el presupuesto de su ministerio.

En las demás dependencias del ministerio el presupuesto no sufrirá aumento ó modificación esencial, pero en Correos y Telégrafos las reformas que se propondrán tienen verdadera importancia.

Sobre estos puntos el director general ha dedicado varios días al estudio de estas mejoras, y ha celebrado algunas conferencias con los jefes de dicha Dirección.

Las reformas más esenciales que se proyecta introducir en Correos, son las siguientes:

- Aumento del personal.
- Regularización de las entradas.
- Conducción de la correspondencia en todos los expresos.
- Aumento en el personal para que puedan verificarse cinco ó seis reparos en Madrid y principales capitales.
- Establecimiento de correos diarios en todas las poblaciones y puntos extremos de la península.
- Creación de la expedición de periódicos y revistas.

presentaciones que titulan del «Género ínfimo». Estas representaciones por cocottes en camias anunciadas y toleradas á la fíz de mundo desdican de una población de mediana cultura moral, y perjudican el buen nombre de las autoridades que lo toleran y que toleran que chiquillos y chiquillas de todas edades crezcan en estos lupanars oficiales. Esta clase de vida, es muchas veces base, de futuro materia para llenar periódicos como «Los Sacerotes».

La mendicidad pública es otro lazar y no pequeño de la vida Barcelonesa. Una ciudad que se precia en algo debe hoy retirar de la vía pública á tantísimo mendigo, de todas edades, sexos, tipos y mutilaciones.

Ya sabemos que muchos de los pordioseros prefieren esta vida vagabunda y libre á estar recluidos y atendidos en un asilo; pero también sabemos que una población que no se basta para encauzar y moralizar la mendicidad en términos que nada falte al mendigo y no sea este un ente molesto al visitante, es población que no puede aspirar á una autonomía regionalista. Si una cosa tan sencilla no se domina, gobierna y reglamenta como se ha de tener vida autónoma?

La limpieza de cloacas que se ve á diario, hecha con unos ganchos, sacando en pleno día montones de hediondo y negro barro, verdadero cultivo de microbios, y depositándolo en la calle, es también procedimiento digno del siglo X, no de hoy ni digno de Barcelona. Una población con el mar á un desnivel de pocos metros pudiera muy bien tener un servicio hidráulico de limpieza en armonía con los medios y costumbres del siglo actual.

Creánnos los Barceloneces, procuran poner remedio á estos lanaras y harán favor, al lograrlo, al buen nombre de su capital y á su situación económica.

F. F. Andreu.

Con motivo del establecimiento del servicio de paquetes postales entre las Islas Baleares y el Extranjero, la Cámara de Comercio de esta plaza dirigió ayer los siguientes telegramas de agradecimiento á los Sres. Ministro de la Gobernación y Director General de Correos.

«Excmo. Sr. Ministro Gobernación Madrid.

Gratamente impresionada esta Cámara por disposición Vuecencia autoriza circulación paquetes postales entre Baleares Extranjero, que tan necesaria era para fomento comercio industria es as Islas, castiga las hoy profundas crisis, acordado enviarle testimonio gratitud y expresarle vivos deseos perseverar obra progreso constitutiva regeneración Patria.—Bartolomé Escudero, Presidente Cámara Comercio»

«Id mo. Sr. Director General Correos, Madrid.

Esta Cámara acordado expresarle vivo agradecimiento por disposición autorizando circulación paquetes postales entre Baleares Extranjero, que tan beneficiosa será para comercio industria estas Islas.—Bartolomé Escudero, Presidente Cámara Comercio.

BIENVENIDO

En el vapor correo de hoy ha llegado M. Lameira, distinguido catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Lyon, que viene á proseguir sus investigaciones sobre el derecho municipal histórico de esta isla.

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de tonos estivos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc.. ejecutados con la máquina

Domestica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

# MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2,50 solamente

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-José Casado-Castillo 30

La Compañía Fabril Singer Concesionarios España

ADCOCK Y O.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II

## Doctor Torras

ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

Especialista en las Enfermedades

Garganta, Oído y Nariz

Consulta de 4 á 6.

Por la mañana á horas convenientes

Días festivos de 11 á 1

BARCELONA

RAMBLA DE CANALETAS, 2, 1.ª

## Almacén de muebles de Sintias

BARATURA

Buffett comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y marfil, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

visítad este establecimiento que hay NOVEDAD

## EL CRONOMETRO

Relojería

Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música, etc.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia.

Representant Comisionista

## Francisco Thomás Robert

GRACIA 77.

Compro al contado florestamonio (Trumpetille.)

## EL CRONOMETRO

La Relojería que vende más barato y hace las composturas á mitad de precio, garantizándolas por un año.

CASTILLO, 2

Fundada 1732.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vómitos, Somnolencia, Lengua Sacia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado á la boca y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

### Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

## MUCHO CALOR

Desaparece la incomodidad que ocasiona la Temperatura estival con los

### Ventiladores Eléctricos

Brisa agradable, y regulable á voluntad. El alquiler y fluido de un ventilador para todo el verano día y noche solo cuesta la frivola de: 25 pesetas por ventilador de 240 mls. diámetro. 40 pesetas por ventilador de 300 id. id. Acudid á «La eléctrica Mahonesa».

## El Mejor Refrescante

# "MASSANA"

De venta en el Depósito exclusivo—Coimado «La Vid»—Arravaleta n.º 3—MAHON.

SOCIEDAD FILANTROPICA DEL CONSEY

Se convoca Junta General Extraordinaria el domingo 23 á las once para probar varios artículos del Reglamento.

M. h.º 9 Septiembre 1906.—Por orden de la Junta, Francisco Robert.

PARA ALQUILAR

Lo está la tienda en buenas condiciones, de la calle Nueva n.º 4. Para informes, Herrerías 2 Mahón

F. RA. VENDER

Lo está una casita de verano situada en la orilla Norte del puerto, en el sitio conocido por «galarrut», un bote de veinte y dos paños, llamado «Toni María».

Para informes, calle de Ramis, n.º 6.

NODRIZA

Hay una que desearia encontrar oritana para amamantar. Informarán en el Muelle casa Mora.